



Boletín Interno, Septiembre de 2016

# HECHOS MUNICIPALES

## MULTITUDINARIA PARTICIPACIÓN EN LA IV EXPO AJÍ GOURMET PALMILLA 2016



**VARA GRUESA INAUGURA SU PRIMERA FERIA DE EMPRENDIMIENTO**



**DEPARTAMENTO DE SALUD LANZA CAMPAÑA PARA RECUPERAR USUARIOS FONASA**



**MUNICIPALIDAD CONSTRUYE GRADERIAS Y CANCHAS DE TENIS EN ESTADIO FISCAL**



## A TRAVÉS DE LA MÚSICA JÓVENES SENSIBILIZAN SOBRE EL CUIDADO DEL MEDIOAMBIENTE



El Alcalde Rolando Rentería junto a los concejales, Michael Concha, Jorge Cuevas y Mario Meza, compartieron un desayuno con los estudiantes de los establecimientos municipales, Benjamín Arévalo, Sofía Vásquez (Liceo V. Letelier); Frank Campos (Instituto Comercial); Fernanda Huircalaf (Esc. República de Francia); Isabella Cabello y Brenda

Vásquez (Liceo Politécnico), instancia en la que además pudieron disfrutar de este increíble trabajo musical y el talento de cada uno de los jóvenes cantantes.

Recordemos que este trabajo fue el resultado del Primer Festival de la Canción por el Medio Ambiente organizado por la Red Extraescolar del DAEM, instancia en la que quedaron al descubierto

las dotes de estos jóvenes linarenses y su compromiso por el cuidado de la naturaleza y su entorno.

Ahora, la idea es hacer una gira por los distintos establecimientos educacionales de Linares y otros actos públicos, para dar a conocer el esfuerzo, talento y al mismo tiempo, incentivar a otros alumnos a participar

de este tipo de certámenes.

El disco, está compuesto por 13 temas, todos enfocados a proteger y aportar al cuidado del medio ambiente, trabajo que ha sido coordinado a través de DAEM Linares con su Unidad Psicosocial y la Red Extraescolar que centró la temática entorno a nuestro hábitat.



## ALCALDE RENTERÍA DA A CONOCER PROYECTO DE NUEVO EDIFICIO FERIA PERSA LINARES

Más de 100 vendedores ambulantes de la feria salida Cuellar pasarían a conformar parte del comercio establecido en el nuevo proyecto de Centro Comercial Feria Persa Linares.

El Alcalde Rolando Rentería junto a los concejales Osvaldo Rojas, Fresia Yáñez y Michael Concha, se reunió con el Sindicato Persa Linares para mostrarles el diseño del proyecto; edificio que se ubicará en

Se trata de un edificio de dos pisos que albergará 102 locales



comerciales de 3x3 metros, baños para locatarios, estacionamientos, terraza, patio de comidas, baños públicos, oficinas de administración y seguridad, zona de carga y descarga, áreas verdes y paseos de acceso peatonal.

realmente interesante que hemos estado trabajando en conjunto, y que hoy esperamos que toda esta gente, los 90 feriantes de salida Cuellar, que cuentan actualmente con permiso municipal, puedan integrar este complejo”.

El Edil En tanto Marcelo Espinoza, de la presidente del Sindicato Persa Linares comentó “para nosotros es una inmensa alegría, porque después de cuatro años de una lucha intensa podemos ver reflejado nuestro esfuerzo. Empezamos trabajando en la calle y ahora nos proyectamos a un lugar digno donde poder desempeñarnos en invierno o verano, sin tener los problemas de lluvia o calor.”

Ahora sólo queda pasar a la búsqueda de financiamiento, con la esperanza de concretarlo en el breve plazo, dado la facilidad de contar con el terreno, que ofrece un gran avance para que se materialice esta iniciativa comercial para Linares y sus emprendedores.



## VARA GRUESA INAUGURA SU PRIMERA FERIA DE EMPRENDIMIENTO



Cada día sábado a contar de las 09:00 y hasta las 15:00 la comunidad de Vara Gruesa desarrollará su Feria de Emprendimiento Local, en la plaza del sector frente a la escuela; instancia que viene a entregarle un polo de desarrollo a la localidad, para la venta de diversos productos en más de 42 puestos comerciales.

En esta feria cada visitante podrá encontrar artesanías, frutas y verduras, legumbres, cereales,

harina, tortillas, empanadas, utensilios para el hogar, útiles de aseo, ropa, entre otras tantas múltiples opciones.

El Edil de Linares, Rolando Rentería comentó “esta es una iniciativa local en la que nos han pedido el apoyo y se lo hemos entregado muy felices. Esta es una alternativa de desarrollo para el sector rural de Vara

Gruesa, donde los vecinos a través de esta feria puedan generar recursos para familias que se dedican al rubro agrícola, aquellos que apuntan a la artesanía y también al tema comercial, permitiéndole el desarrollo a estas más de 40 familias”.

Por su parte Gladys Muñoz, presidenta de la Junta de Vecinos

de Vara Gruesa señaló “quiero solo agradecer a nuestra primera auto-ridad, porque sin la ayuda de él nosotros no hubiéramos podido salir adelante con esto, para que nuestra gente que esta en cesantía puedan generar ingresos para sus hogares. Esperamos que nos sigan apoyando por el bien de nuestros vecinos de Vara Gruesa. Invitamos a todos a que vengan todos los sábados de aquí hasta el 31 de diciembre.”



## MUNICIPIO ENTREGA ESTANQUES DE AGUA EN SECTOR DURAZNILLO



La Municipalidad de Linares a través de la Oficina de Emergencia Municipal y el apoyo de la Dirección de Desarrollo Comunitario, dieron solución al problema de abastecimiento de agua que afecta a los vecinos de la localidad de Duraznillo, camino Embalse Ancoa, mediante la entrega de estanques para el almacenamiento del líquido.

En concreto fueron

Recordemos que se trata de una zona con un alto déficit hídrico, que ha visto afectada su calidad de vida por la ausencia de este elemento. Por tal razón la Oficina de Emergencia Comunal coordinó la ayuda con la ONEMI para concretar este aporte y así suplir esta vital necesidad.

El Alcalde Rolando Rentería tras el proceso de entrega de los depósitos comentó “el sec-

tor rural ha sido una preocupación constante en nuestra administración, hemos generado una serie de aportes y beneficios para estos sectores y justamente este es el tercer lugar en que hacemos entrega de estos estanques mientras salen los APR definitivos. Tenemos 17 APR pendientes, que estamos trabajando y esperamos que en la próxima administración se puedan concretar”.

Por su parte el Concejal Michael Concha sostuvo “estamos muy contentos por la pronta respuesta que les dimos a estos vecinos, hace poco más de veinte días nos habíamos juntados con ellos para conocer su necesidad y hoy gracias a la gestión de los distintos departamentos municipales les dimos una res-

puesta favorable”.

La Presidenta de la Junta de Vecinos de Duraznillo, María Antonieta Quintana indicó “estamos muy contentos, los vecinos estaban sufriendo una sequía muy grande de agua potable, no tenían como traer agua a sus casas, los pozos ya estaban secos, otros traían agua de las quebradas para poder contar con agua, así que este beneficio viene a compensar una gran carencia que tenemos en este sector. Quiero agradecer a la autoridad comunal, a los concejales y a los funcionarios por el compromiso y ayuda que nos dieron y así dar una solución a toda la gente”.



## MUNICIPALIDAD CONSTRUYE GRADERIAS Y CANCHAS DE TENIS EN ESTADIO FISCAL



Importantes avances se materializan por estos días en el Estadio Fiscal “Tucapel Bustamante” de nuestra comuna, se trata de la construcción de graderías para las canchas 2 y 3 y de dos nuevas canchas de tenis.

El Alcalde Rolando Rentería inspeccionó en terreno el estado de avance de estas iniciativas, las cuales responden a la necesidad de brindar comodidad a los usuarios y deportistas que

acuden a nuestro principal recinto deportivo.

Tal es el caso de las graderías metálicas que se construyen al centro y al costado poniente de las canchas empastadas 2 y 3, las cuales tienen una extensión de 60 metros, con capacidad para albergar unos 2 mil espectadores, que permitirán que los hinchas del fútbol amateur puedan ver los partidos en forma más cómoda. Dichos trabajos son financiados por

el Gobierno Regional, por una inversión que alcanza los 76 millones de pesos, debiendo estar terminadas en el mes de octubre.

En este mismo plano, un 70 por ciento de avance registran la habilitación de 2 nuevas canchas de tenis, las cuales se sumarán a las otras 5 existentes y que se emplazan en la entrada al reducto deportivo de calle Rengo.

Las obras han comprendido la nivelación del terreno, construcción de drenaje, material estabilizado y capas de gravilla y polvo de ladrillo; Las obras son financiadas con recursos de la SUBDERE y la Municipalidad de Linares por una inversión de 75 millones de pesos y se espera que estén terminadas dentro del mes de octubre.



## INAUGURAN SALA DE LECTURA INFANTIL “ANA MARIA GÜIRALDES”

En una sencilla ceremonia la Biblioteca Municipal “Manuel Francisco Mesa Seco”, inauguró la sala de lectura infantil “Ana María Güiraldes”, en reconocimiento a la trayectoria de la destacada escritora linarense.

Al respecto el Alcalde Rolando Rentería, destacó la importante contribución que la connotada creadora, ha realizado a la literatura infantil, “Para nosotros es un orgullo contar con la presencia de una escritora de la talla de Ana María Güiraldes, quien con su talento, inventiva y profesionalis-



mo ha brillado en el contexto de las letras y la literatura infantil”.

Por su parte la autora, agradeció este

reconocimiento, señalando “estoy emocionada por el cariño, emocionada, por ver mi nombre en una placa tan preciosa, estar aquí en Linares, que es mi tierra natal, la tierra don crecí, donde fui feliz y donde desde niña comencé a escribir”.

La ceremonia contempló la lectura de uno de sus cuentos más reconocidos “El Ciruelo”, además de pasajes de su vida y obra, la actividad finalizó con la entrega de reconocimientos por parte de la Municipio local y del Liceo María Auxiliadora y el descubrimiento de la placa que nomina la sala, ubicada en el costado sur de la Biblioteca.



## LINARENSES RECIBEN IMPLEMENTACIÓN PARA LA FINAL DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS ESCOLARES



El Instituto Nacional del Deporte, IND Maule, entregó la indumentaria deportiva a los linarenses que participarán en la final del Campeonato Nacional de Juegos Deportivos Escolares a desarrollarse en la región de Los Lagos desde el 27 de septiembre al 3 de octubre.

Cabe destacar que de la delegación que representa a la región del Maule, el 60

y voleibol, siendo por primera vez la mayor delegación representativa de la Villa San Ambrosio.

La ceremonia se realizó en el Teatro Municipal de Linares, oportunidad donde atletas, entrenadores y apoderados recibieron una charla informativa del proceso de competencia, las instalaciones donde se

por ciento corresponden a la competencia.

deportistas de Linares, donde 67 alumnos de diversos establecimientos educacionales serán participantes de esta competencia nacional. Nuestra comuna se hace presente con delegaciones en atletismo, natación, ajedrez, fútbol

alojaran las delegaciones y los centros de competencia.

La Directora Regional del IND, Alejandra Suazo comentó “estamos muy contentos de realizar esta entrega de implementación aquí en Linares, de provincia a crecido mucho el número de deportistas de alto rendimiento y eso se demuestra con el trabajo responsable que se está haciendo en las distintas comunas, talentosos chicos que nos están representando

Por su parte la alcaldesa subrogante de Linares, Andrea Díaz señaló “estamos despidiendo a nuestros jóvenes en nombre de nuestro Alcalde Rolando Rentería ya que ellos se van a una competencia muy importante. Estamos muy orgullosos de que gran número de estos jóvenes sean y dependan de nuestros establecimientos educacionales municipalizados. Desearles toda la suerte del mundo y agradecer el trabajo que ha hecho en esta materia el IND, pero por sobre todo a sus papás, los apoderados y a nuestros niños que han obtenido grandes resultados en estas materias deportivas.

## PEJERREY CELEBRÓ XII VERSIÓN DE JUEGOS TRADICIONALES EN EL MES DE LA PATRIA

Las comunidades de la precordillera de Linares iniciaron las celebraciones del Mes de la Patria con su XII versión de los Juegos Tradicionales y Desfile de Honor de los Microcentros Riberas del Achibueno.

En dicha instancia las localidades de Los Hualles, Pejerrey, El Culmen, Vega de Salas, El Peñasco, Los Mogotes y Llepo, conmemoraron este aniversario patrio haciendo un rescate de las tradiciones del campo chileno. Los estudiantes y apoderados disfrutaron con actividades como saltar en saco, tirar la cuerda, correr con el huevo en la cuchara, botar los tarros, elevar volantines y la carrera de tres pies. Luego se dio paso al Desfile de Honor ante las autoridades provinciales y comunales, de las ocho escuelas rurales unidocentes del sector y sus organizaciones sociales.

El Alcalde de Linares, Rolando

Rentería comentó “estas son tradiciones realmente maravillosas, especialmente en estas Fiestas Patrias donde el desfile de la precordillera, con sus microcentros, nuestros profesores y la comunidad es una verdadera fiesta típica que demuestra la alegría de nuestros sectores rurales y que esperamos se siga realizando.

Por su parte Octavio Castillo, director de la Escuela de Pejerrey indicó “esperamos que esta fiesta no se termine nunca, es muy grato ver a la comunidad compartiendo el Mes de la Patria con sus autoridades. Los niños son los que más disfrutaron de esta fiesta y así les enseñamos a ser respetuosos de las tradiciones, lo que está contemplado dentro

del trabajo anual de cada microcentro”.

Finalmente destacar que en el acto principal de esta ceremonia, se realizó un homenaje al docente Juan Rocha Muñoz, reconocido profesor del sector rural que pasa a retiro, dejando una huella importante en cada una de las localidades en las que cumplió la docencia.





## LINARES SE HIZO PRESENTE EN MASIVO PROVINCIAL DE ZUMBA



Más de 150 linarenses se hicieron presente en el Primer Provincial de Zumba de la temporada 2016- 2017, organizado por el Instituto Nacional del Deporte (IND) en la comuna de Villa Alegre. El evento que viene a dar inicio a las actividades deportivas masivas promotoras del deporte, la vida sana y al aire libre, que desarrolla el organismo público.

Es por ello que cientos de adeptos a esta disciplina, que mezcla los movimientos del baile con una rutina aeróbica, se tomaron la plaza de la comuna de “Las Naranjas” y durante dos horas y media dieron vida a la denomi-

participes de este masivo.

La Directora del IND, Alejandra Suazo comentó “estamos muy contentos de realizar este tipo de eventos que convoca a todas las provincias del Maule Sur, donde los municipios nos ayudan y colaboran trasladando a las mujeres y acercarlas a hacer depor-

nada “Zumba te”. Alegre”.

Mientras que el Alcalde de Linares, Rolando Rentería indicó “recibimos la invitación del IND y quisimos apoyarlos. Ellos están haciendo una labor bastante interesante en todas las comunas, lo ha hecho muy fuerte en Linares y esperamos que eso continúe”. De esta forma el IND ya acordó traer a Linares este evento a denominarse “Zumba Encantadora” a desarrollarse durante las próximas semanas, dado el alto índice de vecinos que practican este deporte, que motiva tanto a grandes como a niños.



## DEPARTAMENTO COMUNAL DE SALUD LANZA CAMPAÑA PARA RECUPERAR USUARIOS FONASA

Con el objeto de evitar la pérdida de recursos, recuperar los usuarios FONASA y de mejorar la calidad de la atención primaria, el Departamento Comunal de Salud (DECOSAL), lanzó la Campaña “Salud Tarea de Todos”.

La Directora Comunal de Salud Edita Cáceres, entregó los alcances esta campaña que busca ingresar recursos frescos al sistema a través de la incorporación de nuevos usuarios a los centros de atención primaria “la idea nació principalmente por la preocupación que tenemos de mucha pérdida de nuestros usuarios Fonasa, hace algunos años atrás el Decosal tuvo una pérdida importante de información, donde Fonasa no nos validó a más de 6 mil usuarios de nuestros Cefsam, lo que generó una pérdida sobre 400 millones para el Departamento de Salud, esto debido a que el 85



por ciento de nuestros ingresos para el funcionamiento de la atención primaria proviene exclusivamente de Fonasa, a través de los percápita, es decir aquellos usuarios inscritos oficialmente en un consultorio, posta o centro comunitario de Salud”.

La profesional agregó “que hoy Fonasa cambió su sistema de inscripción a través de una huella digital, algo fiable y seguro, porque antiguamente esta información se perdía y la idea es transparentar esta información, es por eso que necesitamos que los usuarios estén inscritos en nuestros centros de salud, para recibir los aportes económicos que requerimos para entregar una buena atención”.

En este sentido, la Directora señaló que esta es tarea de todos ya que todos somos responsables de la salud y es por ello que estaremos con personal atendiendo a través de estos módulos, los que se emplazarán en Espacio Urbano y en los distintos CESFAM, hasta el próximo 30 de septiembre, el único requisito es presentar su Cédula de Identidad e inscribirse en el centro de salud más cercano a su vivienda o en las oficinas de Fonasa.



## CERTIFICAN TALLERES DEL PROGRAMA MUJERES JEFAS DE HOGAR

Un total de 50 mujeres jefas de hogar de la Comuna de Linares, fueron certificadas, tras su participación en diferentes talleres de formación para el trabajo y primeros auxilios, que propició la Municipalidad de Linares conjuntamente con el Servicio Nacional de la Mujer (SERNAM).

Se trata de 9 usuarias que obtuvieron su certificado por haber sido ganadoras del Fondo Concursable financiado por el Municipio local, dirigido a mujeres emprendedoras, las cuales se adjudicaron 500 mil pesos, para la compra de herramientas y utensilios para materializar sus propias iniciativas

Del mismo modo, recibieron sus diplomas aquellas usuarias que participaron en cursos de primeros auxilios y de alfabetización digital, este último impartido por la Biblioteca Públi-



ca Municipal "Manuel Francisco Mesa Seco".

Al respecto la Directora de Desarrollo Comunitario (DIDECO) María Claudia Jorquera, junto con felicitar a las usuarias manifestó, "Este es un programa bastante atractivo, este año son alrededor de 94 las mujeres que están participando en el programa, hoy día nos en-

contramos en una certificación de 50 mujeres que participaron en diversos cursos, ha sido una jornada bastante intensa de capacitaciones, de orientación y educación para el trabajo y el fruto más importante es que son mujeres que hoy día están más empoderadas, que tienen herramientas para enfrentar el futuro."

Por su parte la beneficiaria Andrea González, destacó positivamente su participación señalando "Bueno fue una experiencia muy enriquecedora, fue una puerta abierta a muchos conocimientos nuevos, tales como: el marketing, la publicidad o administración, los cuales nos van a servir, para poder fortalecer más nuestros emprendimientos y redes de apoyo y al mismo tiempo mejorar la comercialización de nuestros productos.

Cabe hacer notar que el Programa Jefas de Hogar, es producto de un convenio entre la Municipalidad de Linares y el Servicio Nacional de la Mujer (SERNAM), que se ejecuta desde el año 2007 y tiene como propósito brindar herramientas que les permitan a las mujeres acortar las brechas que las separan de una inserción laboral en trabajos de calidad.

## ALCALDE Y CONCEJO MUNICIPAL HOMENAJEARON A DIRIGENTES VECINALES EN SU DIA





## MULTITUDINARIA PARTICIPACIÓN EN LA IV EXPO AJÍ GOURMET PALMILLA 2016



Cerca de 10 mil personas disfrutaron y dieron vida a la IV versión de la "Expo Ají Gourmet Palmilla 2016". Turistas de diversos sectores del país se congregaron en torno lo que se ha denominado la "Fiesta más Picante de Chile", que viene a poner en valor la producción agrícola del ají en esta localidad de la Villa San Ambrosio.



Alcalde Rolando Rentería y Concejales inauguraron esta fiesta que reúne a emprendedores con el objetivo de destacar su esfuerzo y producción campesina, resaltando los valores y trabajo de la tierra de nuestra zona, rescatando nuestras tradiciones en un ambiente folclórico y gastronómico.

Una instancia que reúne a la familia en un ambiente preparado con mucha dedicación donde se mezcla la música huasa, popular y comidas típicas a gusto



de todos los clientes. Todo ello, para resaltar el trabajo de la agricultura familiar campesina de nuestra gente de Palmilla con

su producción de ají y ese valor agregado que le han dado con la elaboración de nuevos productos: merkén, salsas, pastas y hasta respuestería, con un sello único.

Esta fiesta ha sido un éxito en todo sentido, y es por eso, que toda la organización agradece la res-

puesta de los linarenses y su visitas, quienes disfrutaron junto a los diferentes grupos folclóricos, rancheras, los humoristas Felo y El Clavel, y el espectacular cierre de la cumbia chilena junto a la Sonora Barón.

El Alcalde Rolando Rentería tras la inauguración de este magistral evento comentó "una fiesta maravillosa, hemos tenido entre 8 mil a 10 mil personas que nos han entregado su respaldo. Lo importante es que

esta fiesta hace que toda esta gente que vive acá en Palmilla pueda salir adelante y tener como sello característico su producción de ají. Esperamos haber generando una tradición que permanezca en el tiempo, es un proyecto realmente

interesante que le entrega una gran ventana de promoción a los productos de nuestra tierra".

A l respecto Elda Lobos, productora de la zona indicó

"Esta es una promoción muy valiosa que nos ha abierto nuevos mercados que sin esta vitrina hubiese sido mas complejo para nosotros, pero gracias a esta feria la gente se interesa en conocer nuestros procesos".



Deliciosas comidas típicas fueron degustadas por los cientos de comensales



El ají de Palmilla fue el rey de la fiesta



Por su parte Marcela Rojas, expositora en este feria del ají señaló "esta fiesta a servido para promo-

cionar nuestro sector, sacar otros productos del ají, nos ha permitido diversificar el rubro y eso nos da más opciones de negocio, permitiéndonos acceder a otros mercados y generar más opciones de negocio".

Felo y el Clavel pusieron la cuota de humor y picardía

